



ENSAYO” Salud- Enfermedad”

MEDICINA SOCIAL

ASESOR ACADEMICO: MARTHA PATRICIA MARIN

PRESENTA LA ALUMNA:

BELEN AZUCENA AGUILAR SOLIS

**9 CUATRIMESTRE GRUPO “A” TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA.**

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS.

17 DE MAYO DEL 2020

INTRODUCCION

Este ensayo tiene como finalidad dar a conocer la historia de la salud y la enfermedad en épocas distintas.

El surgimiento de como se creía en la antigüedad que una enfermedad era provocada por un castigo de Dios, y como fue surgiendo las dudas de que era realmente lo que causaba las enfermedades pero gracias a esas curiosidades se logro hacer el microscopio. Y así basarse en todo los conocimientos que se tienen actualmente.

CONCEPCIONES HISTÓRICAS DEL PROCESO SALUD-ENFERMEDAD

Recorrido histórico sobre la concepción de salud y enfermedad. [PDF] (2011)

Argumenta:

Hacia el Siglo V, con Hipócrates comienzan a tener lugar los primeros estudios por comprender las causas naturales de la enfermedad y la incidencia del medio sobre la salud.

Platón en cambio consideraba que la salud y la enfermedad se encontraban determinadas por un principio no material, el alma divina o —pneumall, y que los procesos patológicos se producen por las modificaciones de la misma en los organismos y su influencia sobre los órganos. La causa de la enfermedad consiste en un castigo enviado por el cielo, y por consiguiente no tienen ningún efecto sobre ella los medicamentos, sino sólo los ritos, los himnos y la música.(p.1)

Se dice que en el siglo V comienzan a tener los primeros estudios para saber las causas de la enfermedad y su incidencia. Platón decía que la salud y la enfermedad era un castigo divino, el cual él consideraba que los medicamentos no eran necesarios porque esto se estaría ingiriendo pero que no causaría ningún efecto. El decía que eran mejor los ritos, para poder liberarse de la enfermedad.

Desde los albores de la humanidad, el ser humano ha hecho esfuerzos de diversa naturaleza por mantener su salud, y desde la antigüedad se ha considerado que existen personas con capacidades para restablecerla, para quienes la mayoría de las explicaciones acerca de la salud y la enfermedad, se fundamentaban en la existencia de dioses que curaban y en las virtudes mágicas de encantamientos.

Hipócrates consideró que la enfermedad era una manifestación de la vida del organismo, como resultado de cambios en su sustrato material, y no una expresión de la voluntad o de un espíritu maligno. Estableció que cada enfermedad tiene su causa natural, y que sin esa causa natural nada puede tener lugar.

Por su lado Hipócrates consideraba que no era un castigo divino si no del organismo, el considero que la enfermedad tenia causa natural.

Edad Media

Recorrido histórico sobre la concepción de salud y enfermedad. [PDF] (2011)

Argumenta:

Avicena, una de las figuras de la medicina en el mundo árabe, llegó a plantear (téngase presente que aún no se habían desarrollado instrumentos ópticos como el microscopio) que en el agua y en la atmósfera existían organismos minúsculos que producían enfermedades y que éstas debían explicarse según la estructura y conformación de cada individuo, su fuerza y sus facultades, los factores del medio ambiente y el esfuerzo de la naturaleza por restaurar y conservar sus funciones vitales. Los principios señalados por los árabes eran: el aire puro, la moderación en el comer y en el beber, el descanso y el trabajo, la vigilia y el sueño, la evacuación de lo superfluo y las reacciones emocionales. Avicena, una de las figuras de la medicina en el mundo árabe, llegó a plantear (téngase presente que aún no se habían desarrollado instrumentos ópticos como el microscopio) que en el agua y en la atmósfera existían organismos minúsculos que producían enfermedades y que éstas debían explicarse según la estructura y conformación de cada individuo, su fuerza y sus facultades, los factores del medio ambiente y el esfuerzo de la naturaleza por restaurar y conservar sus funciones vitales(p.2) .

Los Árabes tenían otra mentalidad, es impresionante la capacidad de como ellos, sentían que la enfermedad, se encontraba en el aire, en la moderación de los alimentos, el descanso, etcétera. Ellos sentían que en todo eso existían organismos causantes de

enfermedades pero no estaban seguros ya que no tenían un microscopio como actualmente. Ya estaban descartando la idea de que era por castigo de los dioses o castigos divinos.

Edad Moderna

Recorrido histórico sobre la concepción de salud y enfermedad. [PDF] (2011)

Argumenta:

La llegada de la modernidad implicó un importante proceso cultural y científico que conocemos como “Renacimiento”, y permitió una revalorización de antiguos conocimientos de la Humanidad, entre ellos, las enseñanzas legadas por Hipócrates y Avicena. Instrumentos ópticos como el microscopio favorecieron la observación de los microorganismos y el surgimiento de la microbiología.(p.12) En esta edad moderna se basaron más en la creencia de Hipócrates y Avicena reconocieron con la ayuda de un microscopio que existen microorganismo que provocan la enfermedad.

Pérez(2004) Argumenta:

En la edad moderna, con el auge de la ciencia, se desarrolló de forma significativa la ciencia anatómica y se produjeron grandes avances en el descubrimiento de principios anatomofisiológicos, y químicos.(p.12)

Existieron hospitales pero era con la intención de curar el alma de las personas es decir Surgimiento del Hospital como instrumento terapéutico En forma aislada, aparecen estudios sobre la salud y las condiciones de trabajo.

Edad Contemporánea

En esta edad se crea en conjunto la medicina y la biología, los avances son más visibles y se tiene el conocimiento del material de la enfermedad, ya gracias al microscopio se supo de la existencia de órganos, tejidos, células, bacterias. Se inventan recursos para tratamientos y diagnósticos de las enfermedades.

Conclusión

La historia de la salud y enfermedad es tan antigua, como es que se consideraba desde castigo de Dios, hasta la duda de los árabes para poder saber a fondo todo lo que hoy en día sabemos.

El ser humano antes para mantener la salud, buscaba personas capaces, de ayudarlos a sanar sus enfermedades y tener salud. Como Dioses, curanderos por sus conocimientos de las preparaciones de plantas y el tipo de ceremonias.

REFERENCIA

Bianchi Pérez , D. y otros. Salud y enfermedad. Higia y panacea por las calles de Montevideo. En: IV Jornadas de Psicología Universitaria. Facultad de Psicología. Montevideo, 2004